

dans le Wisconsin, et du diocèse de Marquette dans le Michigan, et dont tous les évêques parlent votre belle langue, reconnaît l'obligation qu'elle doit aux missionnaires de la France, qui ont été les premiers à planter la croix sur ce terrain, et qui ont ouvert le chemin pour le développement magnifique et l'agrandissement de l'Eglise et pour la civilisation chrétienne dans ce territoire.

C'est avec des cœurs remplis de remerciements et d'admiration, que nous rappelons les noms d'un Marquette, d'un Allouez, d'un André et d'autres apôtres saints, dévoués et zélés, envoyés par la France, fille aînée de l'Eglise, pour porter l'évangile de Jésus-Christ aux enfants de ce pays sauvage et païen.

Avec des cœurs reconnaissants, Eminentissime Seigneur, nous prions le Sacré-Cœur de Jésus de vouloir bien accorder à vous et aux évêques de la France, le courage et la force de rester unis dans ces tristes adversités. Quoique vous soyez au milieu du combat, vous n'êtes pas seuls pour sentir les douleurs occasionnées par cette persécution terrible ; et vous n'êtes pas seuls non plus pour demander à la Sainte Vierge Marie, Mère de Dieu, d'intercéder auprès de son divin Fils de vouloir bien protéger l'Eglise de votre beau pays et accorder la liberté et la tranquillité à la France, toujours si dévouée à la sainte religion de Jésus-Christ.

En baisant votre pourpre sacrée, Eminentissime Seigneur, agréez de recevoir l'hommage le plus profond et sincère des évêques de la province de Milwaukee.

† S.-G. MESSMER, archevêque de Milwaukee.

† JAMES SCHWEBACH, évêque de La Crosse.

† FRED. EIS, évêque de Marquette.

† JOSEPH-J. FOX, évêque de Green Bay.

Green Bay, Wisconsin, U. S. A.,

le 22 février 1905.